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Viernes	  4	  de	  diciembre	  de	  2020.	  

	  
Esta	  información	  es	  
proporcionada	  por	  la	  Secretaría	  
de	  Salud	  Federal	  
	  
Medios:	   La	   Crónica,	   El	   Universal,	   24	   Horas,	   La	   Razón,	   La	   Jornada,	   El	   Heraldo	   de	  México,	   Excélsior,	   Reforma,	  Milenio,	   El	  
Financiero,	  El	  Sol	  de	  México,	  Reporte	  Índigo,	  El	  Economista,	  La	  Prensa,	  Publimetro	  
	  
A	   Fuerzas	   Armadas,	   logística	   de	   distribución	   de	   vacunas/La	   Crónica,	   El	   Universal,	   24	   Horas,	   La	   Razón,	   La	   Jornada,	   El	  
Heraldo	  de	  México	  
El	   Presidente	   López	   Obrador	   dijo	   este	   jueves	   en	   Palacio	   Nacional	   que	   una	   vez	   que	   llegue	   la	   vacuna	   contra	   el	   COVID	   a	  
México,	   la	   logística	  para	  su	  distribución	  estará	  encomendada	  al	  Ejército	  Mexicano	  y	  a	   la	  Marina.	  El	  martes	  va	  a	   informar	  
tanto	   el	   secretario	   de	   Salud,	   doctor	   Jorge	   Alcocer,	   el	   subsecretario	   de	   salud,	   Hugo	   López-‐Gatell	   y	   también	   el	   Canciller	  
Marcelo	  Ebrard	  sobre	  cómo	  está	  organizado	  lo	  de	  la	  distribución	  para	  la	  vacunación.	  	  
	  
Los	  maestros	  tendrían	  prioridad/Excélsior	  
El	  Presidente	  López	  Obrador	  señaló	  que	  los	  maestros	  podrían	  formar	  parte	  de	  los	  grupos	  prioritarios	  a	  vacunar.	  
Sin	  embargo,	  precisó	  que	  serán	  los	  expertos	  en	  salud,	  como	  el	  Secretario	  de	  Salud	  doctor	  Jorge	  Alcocer	  y	  el	  subsecretario	  
Hugo	  López-‐	  Gatell,	  quienes	  decidan	  el	  momento	  más	  adecuado	  para	  proteger	  a	  este	  sector	  de	  la	  población,	  sobre	  todo	  en	  
los	  estados	  donde	  planean	  regresar	  al	  sistema	  de	  clases	  escolarizado.	  	  
	  	  
Esperan	  aval	  de	  Federación	  para	  vacunación	  vs.	  Covid/24	  Horas	  
Quintana	  Roo	  se	  mantendrá	  al	  margen	  de	   lo	  que	   la	  Federación	  establezca	  para	  poder	  emprender	  un	  plan	  de	  vacunación	  
contra	   el	   coronavirus,	   indicó	   el	   gobernador	   Carlos	   Joaquín.	   El	   secretario	   de	   la	   Secretaría	   de	   Salud,	   doctor	   Jorge	  Alcocer,	  
firmó	  un	  convenio	  con	  Pfizer	  para	  la	  venta	  y	  distribución	  de	  34.4	  millones	  de	  vacunas	  contra	  la	  enfermedad	  en	  México.	  	  
	  
Vacuna:	  el	  tiempo	  importa/El	  Heraldo	  de	  México	  
Reportero:	  Manuel	  López	  San	  Martín.	  
En	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  afirman	  estar	  listos.	  Si	  es	  así,	  ¿Cómo	  es	  que	  mientras	  EU	  asegura	  que	  recibirá	  decenas	  de	  millones	  
de	  vacunas	  antes	  de	  que	  termine	  el	  año	  (secretaria	  de	  prensa	  de	  la	  Casa	  Blanca,	  Kayleigh	  McEnany),	  y	  en	  Reino	  Unido	  se	  
distribuirán	   5	  millones	   de	   dosis	   durante	   diciembre	   (Departamento	   de	   Salud	   y	   Asistencia	   Social	   del	   RU),	   en	   nuestro	   país,	  
doctor	  Jorge	  Alcocer	  habla	  de	  250	  mil	  dosis?	  ¿Nada	  más?	  	  
	  
Los	  hospitales	  privados	  están	  saturados	  y	  no	  reciben	  más	  equipo/24	  Horas	  
Reportero:	  José	  Ureña.	  
Cuando	  se	  firmó	  el	  primer	  acuerdo	  de	  coordinación	  entre	  el	  gobierno	  federal	  y	  los	  estados,	  cada	  uno	  informó	  su	  potencial	  y	  
lo	  comunicó	  al	  doctor	  Jorge	  Alcocer,	  el	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell	  y	  el	  canciller	  Marcelo	  Ebrard.	  	  	  
	  
Bajo	  Reserva/El	  Universal	  
El	   Presidente	   no	   es	   tonto.	   Él,	   nos	   dice,	   siempre	   ha	   dejado	   claro	   que	   solo	   ha	   seguido	   las	   instrucciones	   y	   consejos	   del	  
científico	  Hugo	  López-‐Gatell,	  a	  quien	  no	  le	  escatima	  halagos	  y	  apoyos.	  Así,	  nos	  explican,	  que	  cuando	  se	  escriba	  en	  los	  libros	  
de	  historia	  la	  manera	  en	  que	  México	  enfrentó	  los	  oscuros	  tiempos	  de	  la	  pandemia,	  el	  héroe	  será	  el	  Presidente.	  	  
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Templo	  Mayor/Reforma	  
Reportero:	  F.	  Bartolomé	  
La	  crisis	  se	  ha	  agravado	  por	  las	  malas	  decisiones,	  la	  deficiente	  planeación	  y	  los	  mensajes	  contradictorios	  del	  propio	  Andrés	  
Manuel	  López	  Obrador,	  solapado	  por	  el	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell.	  	  
	  
La	  nordicación	  era	  para	  2021,	  no	  2020/Milenio	  
Reportero:	  Carlos	  Marín.	  
Tan	   lejos	   estamos	   de	   alcanzar	   los	   niveles	   de	   excelencia	   sanitaria	   de	   los	   países	   más	   avanzados	   como	   que	   el	   mariscal	  
anticovid,	   Hugo	   López-‐	   Gatell,	   ha	   convencido	   al	   Presidente	   López	   Obrador	   de	   que	   los	   cubrebocas	   sirven	   “para	   sentirse	  
bien”,	  no	  para	  disminuir	  el	  riesgo	  de	  que	  los	  asintomáticos	  provoquen	  homicidios	  involuntarios.	  	  
	  	  
López-‐Gatell,	  la	  losa	  de	  Claudia/Excélsior	  
Reportero:	  Adrián	  Rueda.	  
La	  gobernante	  había	  advertido	  que,	   si	   el	  número	  de	  hospitalizaciones	   rebasaban	   las	  5,127	  camas,	   la	   capital	   regresaría	  al	  
rojo;	   al	   domingo	   pasado	   se	   habían	   alcanzado	   las	   5,174	   y	   contando.	   Porque	   el	   responsable	   nacional	   del	   combate	   a	   la	  
pandemia,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  lleva	  meses	  opinando	  justamente	  todo	  lo	  contrario	  a	  Claudia	  en	  este	  tema.	  	  
	  
UNOPS,	  favorece	  a	  extranjeros/Excélsior,	  24	  Horas	  
Reportera:	  Maricarmen	  Cortés.	  
Amelaf	   emitió	   un	   comunicado	   en	   el	   que	  manifiesta	   su	   preocupación	   porque	   en	   la	   sesión	   informativa	   convocada	   por	   la	  
UNOPS,	  la	  comisionada	  de	  Autorización	  Sanitaria	  de	  la	  Cofepris,	  América	  Orellana,	  que	  coordina	  el	  poderoso	  subsecretario	  
de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  confirmó	  el	  trato	  preferencial	  a	  la	  industria	  extranjera.	  	  
	  
Entre	  la	  tragedia	  y	  la	  esperanza/Milenio	  
Reportero:	  Federico	  Berrueto.	  
Las	   autoridades	   sanitarias	   federales,	   especialmente	   el	   Dr.	   López	   Gatell	   han	   sido	   extremadamente	   irresponsables	   en	   el	  
manejo	  de	  la	  pandemia.	  Hay	  una	  conducta	  claramente	  criminal.	  La	  política	  de	  pocas	  pruebas	  y	  la	  ambigüedad	  sobre	  el	  uso	  
de	  cubrebocas	  cobra	  factura	  en	  contagio	  y	  muerte.	  México	  tiene	  la	  más	  elevada	  tasa	  de	  letalidad	  en	  el	  mundo.	  	  
	  
País	  idílico/El	  Universal	  
José	  Rubinstein.	  	  
Inadecuado	  no	  predicar	  con	  el	  ejemplo	  en	  el	  necesario	  uso	  del	  cubrebocas,	  ¿Cómo	  pedirle	  al	  pueblo	  que	  lo	  use	  y	  se	  proteja,	  
cuando	  la	  máxima	  autoridad	  lo	  subestima?	  Hugo	  López-‐Gatell,	  es	  usted	  un	  pésimo	  orientador	  presidencial.	  	  
	  
Romo,	  ¿fuera?/Reforma	  
Reportera:	  Sergio	  Sarmiento.	  
No,	   no	   estamos	   ya	   como	   Dinamarca.	   De	   nada	   sirve	   que	   el	   gobierno	   haya	   decretado	   la	   gratuidad	   de	   medicamentos	   y	  
servicios	   de	   salud.	   "Antes	   les	   dábamos	   a	   los	   pacientes	   lo	   que	   necesitaban,	   ahora	   les	   damos	   lo	   que	   hay",	   señala	   el	  
infectólogo	  Francisco	  Moreno.	  Y	  añade:	  "Se	  rompió	  la	  cadena	  de	  distribución	  de	  medicamentos".	  	  
	  
Vacunas,	  una	  peligrosa	  ilusión/Milenio	  
Reportero:	  Joaquín	  López-‐Dóriga.	  	  	  
Ante	   la	  peor	  pandemia	  de	   la	  humanidad	  en	  100	  años,	   la	  única	  esperanza	  es	   la	  vacuna,	  objetivo	  en	  el	  que	   los	  principales	  
laboratorios	  del	  mundo	  se	  han	  trenzado	  en	  una	  batalla	  contra	  el	  tiempo.	  Lo	  suyo,	  lo	  suyo,	  como	  cualquier	  empresa,	  y	  más	  
las	  trasnacionales	  de	  ese	  tamaño,	  es	  el	  negocio	  de	  la	  salud,	  siendo	  más	  importante	  lo	  primero,	  el	  negocio,	  que	  la	  salud.	  	  
	  
Cambiar	  el	  fusil	  por	  la	  jeringa/24	  Horas	  
Reportero:	  Adrián	  Trejo.	  
No	  es	  por	  minimizar	  la	  disposición	  de	  las	  Fuerzas	  Armadas	  y	  de	  la	  Marina,	  pero	  dejar	  que	  se	  encarguen	  de	  la	  campaña	  de	  
vacunación	  más	  importante	  en	  la	  historia	  del	  país,	  incluso	  más	  que	  aquella	  contra	  la	  poliomielitis,	  les	  representa	  una	  carga	  
que	  los	  distrae	  de	  la	  tarea	  que	  todo	  México	  desea	  que	  cumplan	  y	  que	  es	  reforzar	  el	  combate	  a	  la	  delincuencia	  organizada.	  	  
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Siete	  estados,	  en	  riesgo	  de	  superar	  el	  “nivel	  de	  seguridad”:	  Alomía/El	  Universal,	  El	  Financiero,	  Reforma	  
José	  Luis	  Alomía,	  director	  General	  de	  Epidemiología,	  dijo	  que	  ante	  el	  aumento	  de	  contagios	  de	  Covid	  en	  el	  país,	  7	  estados	  de	  
la	  republica	  están	  en	  riesgo	  de	  superar	  el	  nivel	  de	  seguridad	  de	  la	  disponibilidad	  de	  sus	  camas	  hospitalarias.	  	  
	  
El	   impacto	  de	  la	  vacuna	  no	  será	  perceptible	  hasta	  junio	  próximo:	  expertos/La	  Jornada,	  La	  Crónica,	  El	  Sol	  de	  México,	  24	  
Horas	  
María	   de	   Lourdes	  García	   García,	   funcionaria	   del	   Instituto	  Nacional	   de	   Salud	   Pública,	   señaló	   que,	   si	   bien	  México	   tiene	   la	  
capacidad	  de	  aplicar	  millones	  de	  dosis	  anualmente,	  lo	  cierto	  es	  que	  “tenemos	  un	  programa	  nacional	  de	  salud	  debilitado”.	  	  
	  
En	  busca	  de	  las	  vacunas/Reporte	  Índogo	  
México	  enfrenta	  el	  desabasto	  de	  diferentes	  vacunas,	  como	  la	  de	  influenza,	  necesaria	  en	  tiempos	  de	  frío;	  en	  medio	  de	  esta	  
pandemia,	  el	  mayor	  reto	  será	  la	  distribución	  y	  almacenamiento	  de	  la	  anhelada	  inyección	  contra	  el	  COVID,	  dos	  rubros	  en	  los	  
que	  ya	  traba	  a	  la	  administración	  federal.	  	  
	  
Pfizer	  entregará	  en	  Toluca	  el	  primer	  cargamento	  con	  250	  mil	  dosis	  de	  la	  vacuna/Milenio	  
Autoridades	  de	  Salud	  esperan	  recibir	  la	  vacuna	  el	  15	  o	  16	  de	  diciembre,	  pero	  sigue	  pendiente	  el	  tema	  de	  la	  cadena	  de	  frío;	  
el	  gobierno	  federal	  confirma	  que	  Sedena	  y	  Marina	  aplicarán	  el	  biológico.	  	  
	  
Recorta	  Pfizer	  la	  producción	  de	  su	  biológico	  para	  este	  año/La	  Jornada	  
Pfizer	   informó	  de	  su	  decisión	  de	   recortar	  el	  objetivo	  de	  producción	  en	  2020,	  que	  pasó	  de	  100	  millones	  a	  50	  millones	  de	  
dosis,	  reportó	  el	  diario	  The	  Wall	  Street	  Journal.	  	  
	  
En	  2021	  llegarán	  fármacos	  a	  hospitales	  un	  mes	  después	  de	  lo	  previsto:	  Unops/La	  Jornada	  
América	   Orellana,	   comisionada	   de	   Autorización	   Sanitaria	   de	   la	   Cofepris,	   precisó	   que,	   con	   base	   en	   el	   Acuerdo	   de	  
Reconocimiento	   de	   Equivalencias	   con	   otros	   países,	   aquí	   se	   han	   otorgado	   1,243	   registros	   sanitarios	   a	   fabricantes	   del	  
extranjero,	  pero	  no	  precisó	  en	  qué	  periodo.	  	  
	  
Compra	  consolidada	  de	  fármacos	  será	  escalonada:	  UNOPS/El	  Economista	  
UNOPS,	  que	  se	  encargará	  de	   la	  compra	  consolidada	  de	  medicamentos	  en	  el	  país	  para	  el	  2021,	   informó	  que	  se	   realizarán	  
licitaciones	  en	  diversas	  etapas;	   la	  primera	  deberá	  estar	  lista	  en	  enero	  del	  2021	  y	  para	  todo	  el	  proceso	  el	  gobierno	  federal	  
estima	  un	  presupuesto	  de	  100,000	  millones	  de	  pesos.	  	  
	  
Más	  atribuciones/Excélsior	  
La	  Comisión	  de	  Salud	  del	  Senado	  impulsa	  la	  reforma	  legal	  para	  que	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  tenga	  el	  sustento	  jurídico	  que	  le	  
permita	   agilizar	   la	   autorización	   de	   vacunas,	   medicamentos	   y	   todo	   tipo	   de	   herramientas	   médicas	   necesarias	   en	   una	  
emergencia	  sanitaria,	  como	  el	  actual	  covid.	  	  
	  
Enfermeras,	  las	  que	  más	  se	  contagian/El	  Sol	  de	  México	  
Enfermeras	  de	  los	  hospitales	  del	  sector	  salud	  federal	  y	  del	  IMSS	  concentran	  los	  contagios	  con	  más	  de	  7,400	  casos,	  luego	  el	  
ISSSTE,	  Pemex	  y	  hospitales	  privados.	  Los	  hospitales	  a	  cargo	  de	  la	  Semar,	  Sedena	  y	  de	  la	  Ciudad	  de	  México	  reportan	  sólo	  62	  
contagios.	  	  
	  
Obesidad	  genera	  229	  situaciones	  de	  salud	  desfavorables/El	  Universal	  
El	   doctor	   David	   Kershenobich,	   director	   General	   del	   Instituto	   Nacional	   de	   Nutrición	   Salvador	   Zubirán,	   comentó	   que	   la	  
obesidad	  es	  una	  comorbilidad	  relevante	  en	  enfermos	  de	  Covid,	  y	  tiene	  un	  impacto	  significativo	  en	  la	  mortalidad.	  	  
	  
Sin	  apoyos/La	  Prensa	  
Protestan	   frente	   a	   las	   oficinas	   de	   Bienestar	   Social	   en	   demanda	   de	   los	   recursos	   económicos	   prometidos	   personas	   con	  
discapacidad.	  	  
	  
Las	  hospitalizaciones	  en	  el	  Valle	  de	  México	  siguen	  en	  aumento/La	  Crónica,	  Publimetro,	  Contra	  Réplica	  
Claudia	   Sheinbaum	   presentará	   un	   plan	   general	   para	   la	   capital	   del	   país	   ante	   una	   ocupación	   hospitalaria	   del	   55%	   con	  
pacientes	  con	  coronavirus	  y	  el	  incremento	  en	  las	  cifras	  de	  contagios	  registradas	  en	  la	  capital	  del	  país	  los	  últimos	  días.	  	  
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Si	  siguen	  fiestas	  y	  posadas,	  covid	  no	  nos	  dejará	  llegar	  a	  navidad/El	  Universal	  
El	  secretario	  de	  Salud	  del	  Estado	  de	  México,	  Gabriel	  O'Shea,	  afirma	  que	  la	  realización	  de	  fiestas	  y	  reuniones	  ha	  causado	  el	  
incremento	  de	  enfermos	  de	  Covid,	  que	  están	  saturando	  los	  hospitales	  del	  Valle	  de	  México.	  	  
	  
Coca-‐Cola	  sale	  al	  quite/La	  Razón	  
Reportero:	  Mauricio	  Flores.	  
Vaya,	   desde	   el	   inicio	   de	   la	   pandemia	   más	   de	   345	   hospitales	   brindaron	   atención	   a	   miles	   de	   mexicanos	   con	   apoyos	  
equivalentes	  a	  200	  millones	  de	  pesos	  otorgados	  por	   la	   industria.	  Esto,	  gracias	  a	   la	   cooperación	  y	  altruismo	  del	   IMSS	  que	  
lleva	  Zoé	  Robledo,	  el	  ISSSTE	  a	  cargo	  de	  Luis	  Antonio	  Ramírez,	  la	  Cruz	  Roja,	  Caritas,	  Conagua	  de	  Blanca	  Jiménez,	  la	  Sedena	  al	  
mando	  de	  Luis	  Cresencio	  Sandoval,	  Promujer	  que	  representa	  Natalia	  Wills	  y	  diversas	  organizaciones	  civiles.	  	  
	  
Alertan	  ONG	  sobre	  falta	  de	  políticas	  en	  México	  para	  personas	  con	  discapacidad/La	  Jornada	  
El	   director	   general	   del	   IMSS,	   Zoé	   Robledo,	   anunció	   acciones	   para	   mejorar	   la	   atención	   que	   reciben	   en	   el	   instituto	  
derechohabientes	  con	  alguna	  discapacidad	  y	  los	  propios	  trabajadores.	  	  
	  
Niegan	  en	  el	  IMSS	  vacuna	  contra	  influenza	  a	  personas	  en	  riesgo/La	  Jornada	  	  
Denuncian	  que	  les	  negaron	  vacunas	  contra	  la	  influenza	  en	  la	  clínica	  26	  del	  IMSS	  por	  no	  ser	  derechohabientes.	  
	  


